

Diversos Actos celebrados en Buey Arriba en Homenaje a las FAR y MININT

● En distintos puntos del Municipal Buey Arriba se desarrollaron actos políticos-culturales, mediante los cuales se les rindió homenaje a nuestros combatientes de las FAR y MININT.

Los mencionados actos fueron resumidos por compañeros dirigentes de nuestra Revolución. El acto central tuvo lugar en el Parque de Buey Arriba, ante una gran concurrencia. Después del Himno Nacional, hizo la apertura del acto Isis Aliaga Cedeño, alumna del Centro Escolar "Argel Carvajal" y miembro de la Unión de Pioneros de Cuba,

quien leyó el Comunicado a las FAR y MININT, dedicado por los pioneros a nuestros combatientes. Seguidamente, fue entregado por un grupo de pioneros, un ramo de flores y una esfígie de nuestro querido Comandante Ernesto Che Guevara a la Compañía de Buey Arriba.

Las conclusiones estuvieron a cargo de Gregorio Alvarez Meriño, Secretario Organizador del PCC en Buey Arriba, quien destacó la gran significación que tiene para nuestro pueblo este día, dando a continuación lectura a la carta dirigida a nuestras FAR por el Cmdte. Guillermo

García Frías, miembro del Buró Político del Comité Central del PCC; Comandante Raúl Menéndez Tomassevich, Jefe del Ejército de Oriente, y el Capitán Joaquín Méndez Cominches, ambos miembros del Comité Central del Partido.

La parte cultural estuvo a cargo del combo orquestal "Mambí", que deleitó a la concurrencia con sus interpretaciones.

Actos como éste se efectuaron en todas las compañías serranas del Municipal Guisa.

NORVELIS LIENS

Efectuado el Primer Forum sobre Eficiencia Industrial en Sakenaf II

● Con la participación de cerca de 200 trabajadores de Avanzada, Ejemplares y Vanguardias, se llevó a cabo el pasado sábado el Primer Fórum sobre Eficiencia Industrial, en la Fábrica Sakenaf II (Montaje y Construcción Civil), el que fue dedicado a homenajear a los mártires del 30 de Noviembre y apoyar la actitud tomada por los tripulantes del buque pesquero cubano "Alecrín".

Este evento, conocido como Fórum a Pie de Obra, es decir, proyectado y organizado por iniciativa

(Pasa a la página 4)

El desembarco del "Granma"

Hoy se cumplen 12 años del histórico desembarco en Playas Coloradas de los expedicionarios del yate "Granma", a cuyo frente venía nuestro líder Fidel Castro, con la antorcha de la ansiada libertad en sus corazones, para hacernos libres o perecer en la demanda.

Con sólo un puñado de hombres y armas deficientes, que se perdieron en su mayor parte a la hora del desembarco, emprendió Fidel la epopeya libertadora de la Sierra Maestra, sin desmayar y con la fé inquebrantable en los valores morales de su pueblo. Sólo esa fé —que nunca perdió— hizo posible que continuara la lucha cuando quedó con solo 11 compañeros.

Y así, a partir de aquel 2 de diciembre de 1956, a través de 12 años de incesante lucha —primero contra la dictadura y después contra el imperialismo— ha sido nuestro pueblo, con Fidel al frente, el abanderado de grandes batallas, que mantiene aún con mayor viveza y luz, la llamada de libertad que se encendió un amanecer en Playas Coloradas.

Aportan más de 3,000 Horas Voluntarias Obreros del Central "José Nemesio Figueredo"

● Mil 397 horas voluntarias en un solo día y 3,148 en tres días, trabajaron los obreros del Central "José Nemesio Figueredo" del Municipal Río Cauto, sobrecumpliendo así la meta que tenían trazada como saludo al X Aniversario, según dió a

conocer el compañero Esteban Lores, Administrador de dicha Industria.

Con motivo de haberse iniciado recientemente los cortes de caña en el Municipal antes mencionado, los obreros del "José Nemesio Figueredo" se declararon guerrilleros durante 4 días, laborando días y noches con vistas a terminar las reparaciones, aportando, en ese tiempo, un total de 4 mil 500 horas voluntarias, superando en estos momentos las 10,000 que se habían fijado, como aporte al X Aniversario

del triunfo de la Revolución.

"Llevo trabajando en inversiones, desde el 1918 y hasta la fecha he laborado en 11 Ingenios. Pero jamás en mi vida he visto un esfuerzo tan grande y descomunal como el que han hecho los obreros en estos últimos días, quizás impulsado por la Zafra de los 10 Millones y por terminar las reparaciones que tenemos programadas". Expresó Roberto Amancio de 68 años de edad, obrero de esta Unidad.

Texto: Angel Herrera M.

Combatientes del
Cauto

NO. 93

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION

BAYAMO, M. N. - LUNES 2 DE DICIEMBRE DE 1968
AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO

Sébase que... JIGUANÍ:

★ El monte Everest, el más alto del mundo, con 9,031 metros de elevación, en la cordillera de los Himalayas, en el Asia fué topográficamente reconocido por el inglés Sir Georges Everest. De ahí su nombre....



★ El microscopio fué inventado por el holandés Zacharías Janssen en 1590. Es un instrumento óptico para ver partículas tan pequeñísimas que la vista normal no puede detectar.



★ Demócrito fué un célebre filósofo griego que vivió antes de nuestra Era. Fué precursor de la teoría de los átomos y descubrió que la Vía Láctea está formada por una serie innumerable de estrellas. Esto, a más de dos mil años atrás.



★ Se conocen como **ABONOS VERDES** aquellos cultivos que se establecen con el exclusivo fin de incorporarlos al suelo. Muchas veces el abono verde sirve como cultivo de cobertura, para prevenir la erosión del suelo; el follaje impide que las gotas de lluvia golpeen directamente en el terreno, al tiempo que retarda el escurrimiento y disminuye las pérdidas por evaporación.

Aceleran CDR Plan de Forestación

Según informes que nos remiten los CDR del Municipal Jiguaní, el Plan de Forestación orientado, se está llevando a cabo a un ritmo acelerado, habiéndose tirado hasta el pasado 30 de Noviembre, 20 mil 140 posturas a las distintas zonas del Municipal.

Asimismo, nos informan de que se está discutiendo el material "Octavo Aniversario de los Comités de Defensa de la Revolución", en las distintas zonales de este Municipal, siendo estas actividades de estudio dirigidas por el PCC Municipal.

Cultura a la Ofensiva

Cultura Regional se encuentra desplegando una ofensiva en el cumplimiento de las metas como saludo al X ANIVERSARIO del triunfo de la insurrección y para esto sus trabajadores se encuentran aportando el máximo en las tareas por cumplir.

Dentro de los puntos asignados que se han sobrepasado, se encuentran la creación de cuatro brigadas de una meta de 3 y de 40 trabajadores a movilizar, se han movilizado 52 por un mes.

Por otra parte, ya se ha constituido el Consejo de Dirección y la Sección Sindical, la cual es digno de destacar que está desarrollando un eficiente trabajo y con un gran entusiasmo, según dió a conocer Renato Calante Boronat, Delegado Regional de Cultura.

También nos informa el compañero Calante que se están trazando planes para incorporar a los obreros de esta organización a las aulas de EOC, para que alcancen el sexto grado los que aún no lo han logrado.

Más adelante nos da a conocer que los ensayos se están garantizando diariamente, que se han organizado las guardias en todos los locales y que se está luchando porque el ciento por ciento de los trabajadores obtengan el carnet de salud.

• Alberto Rodríguez

A NUESTROS LECTORES

Las quejas y sugerencias a "COMBATIENTES DEL CAUTO" pueden ser realizadas por el teléfono 3144.

A Nuestros Corresponsales

"COMBATIENTES DEL CAUTO" avisa por este medio a sus Corresponsales en los distintos Municipales de este Regional, así como a los que se encuentran en los distintos centros de trabajo de esta ciudad, que el nuevo local de redacción de este Periódico radica en General García No. 223 con el Teléfono 3144, pudiendo utilizar el mismo para enviar sus informaciones y reportajes, a cualquier hora del día o de la noche.

GUISA

Ofensiva Revolucionaria en la Recogida del Café.

El pasado viernes día 29 se produjo en el Municipal de Guisa, una gran ofensiva revolucionaria a la recogida del café, como saludo al X Aniversario de la Batalla de Guisa.

Mil 991 compañeros y compañeras, obreros, campesinos y federadas se volcaron a los cafetales, recolectando un total de 5,920 latas del aromático grano. Esta cifra alcanzada corresponde sólo a 11 de los 18 bloques del Municipal Guisa.

Armando González

Homenaje de la CTC a las FAR y el MININT

El pasado viernes se llevó a cabo un sencillo y emotivo encuentro entre compañeros del Buró Regional de la CTC, compañeros de las FAR y el MININT y trabajadores de Avanzada de distintos centros de trabajo, como parte del plan que elaboró la CTC Regional para celebrar la Semana de Homenaje a las FAR y MININT.

El compañero Miguel Palma, de la CTC, ofreció el acto y destacó en sus palabras los vínculos que unen a nuestros trabajadores y las

Fuerzas Armadas. A continuación el compañero Francisco Díaz, de las FAR, expresó breves palabras de agradecimiento y satisfacción por el sencillo homenaje recibido.

En el acto se encontraban varios invitados, entre ellos, el compañero Julio Báez, Secretario de la COR Regional del Partido.

Culminó el homenaje con una programación artística cultural.

● Ibrahim Verdecia

CDR

Río Cauto, Municipal de Ofensiva

En reunión efectuada el pasado viernes en el CDR Municipal, donde participó el Organizador Regional de este organismo, fue declarado Río Cauto "Municipal de Ofensiva" después de haber realizado un análisis profundo del trabajo realizado allí.

Entre la labor realizada por los CDR de Río Cauto, se destaca el sobrecumplimiento de metas en varios puntos, entre ellos: Pruebas Citológicas, con 173; Donaciones de Sangre, 75; 12,312 envases de cristal recogidos; 10,475 pomos de medicina recogidos; 76 actividades con los niños, con la participación de 2,662; vallas de propagandas grandes, pintadas y actualizadas, 10; vallas chicas, 19; horas voluntarias en conjunto, 12,582, etc. según informe remitido por la Dirección Reg. de los CDR.

Preparada la ANCHAR para la Zafra

Los Choferes de Alquiler de esta Región, a fin de dar su aporte a la Zafra del 69, han constituido 4 brigadas de unos 40 macheteros cada una, y se han comprometido a cortar durante la zafra no menos de 4,000 arrobas de caña per cápita, según informó la Dirección de la ANCHAR.

Para la próxima semana está señalada la salida de las primeras brigadas hacia los cañaverales del Central "Arquímedes Colina" en esta Región, donde desarrollarán sus actividades los trabajadores del timón, rotándose semanalmente, ya que por ser trabajadores por cuenta propia no podrán integrarse a los cortes en forma permanente, aunque de esta forma siempre habrá una brigada ANCHAR en los cortes.

Cabe destacar que el trabajo de los choferes de alquiler es netamente voluntario y para su

traslado a los campos lo hacen en sus propio vehículos, pagando incluso la gasolina. También es bueno señalar que los choferes de alquiler de esta Región fueron los primeros de la provincia en implantar el Plan 3x1 (tres semanas en su oficio y una en el campo), plan que mantienen desde el pasado año invariablemente.

Desde que terminaron la Zafra del 68, han venido desarrollando sus actividades productivas en un departamento de la Granja "26 de Julio", en este Municipal, la cual apadrinan.

Luis Morales

BUHEY ARRIBA

Finalizó Curso de 1ros. Auxilios

En el Hospital de Buey Arriba fueron graduadas 15 compañeras de la Cruz Roja, las cuales recibieron un curso de medicina de 1ros auxilios durante un mes.

Este curso fue impartido en el cuartón La Piñuela. Los diplomas fueron entregados por Carlos Villarreal, responsable de la Cruz Roja Municipal.

CAUTO EMBARCADERO

Comienzan Cosecha de Arroz

En el Departamento Sabanilla del "Plan Arroz" en el Municipal Cauto Embarcadero, comenzaron los cortes de la preciada planta el pasado día 30, y en los trabajadores que desempeñan tan importante labor reina un gran entusiasmo e interés por desarrollar un buen trabajo, según nos informó Justo Benítez, Responsable de este Departamento.

También nos informó Benítez, que la cantidad que ellos tienen para cortar es de 151 caballerías, dentro de las cuales hay variedades como son: Blubones, Century y Nira, las que serán cortadas con las combinadas y que además se tienen en movimiento nuevas áreas para la siembra.

● RODALBERT

MOVILIZADOS AL PLAN FORESTAL

En el día de ayer se realizó una movilización donde participaron un total de 152 compañeros, los cuales se dedicaron a la siembra de árboles en el bosque de esta ciudad.

Se abrieron un total de 8 mil 662 hoyos, y se sembraron 6 mil 862 posturas y se elaboraron un total de 900 estaquillas para marcar las posturas.

Entre los movilizados se encontraban 33 militantes de la UJC, así como 2 compañeros del PCC, 63 Jóvenes Ejemplares, los que laboraron por un término de 5 horas.

Los compañeros movilizados corresponden al Sector Industrias, Servicios y Estudiantes, encontrándose al frente de los mismos el compañero Rafael Avilés, de la dirección de la UJC Regional.

Efectuado el..... *(Viene de la 1ra.)*

propia de la vanguardia obrera, así como de dirigentes de dicha Fábrica, tuvo como objetivo fundamental chequear el trabajo realizado durante el año anterior y obtener experiencia del mismo para la confección del nuevo Plan de Eficiencia para el próximo año.

Después de la inauguración se dió inicio a la discusión de los distintos temas por parte de tres comisiones, formadas por trabajadores. Estos temas fueron: Programación, Calidad, Mantenimiento, Capacitación, Cultura, Ahorro, Transporte, Protección e Higiene del Trabajo, Inventos, Innovaciones, etc. Después de analizarse estos puntos, se elaboraron las ponencias que más tarde fueron presentadas en la clausura del Fórum, y que fueron aprobadas por unanimi-

dad, acordándose, entre otras cosas, que cada Sub-Comisión de las que están formadas en la referida Fábrica, en coordinación con la Comisión Central, velarán por el cumplimiento de las tareas asignadas.

Las conclusiones estuvieron a cargo del compañero Amado Reyes, Primer Secretario del PCC Municipal, quien destacó, entre otras cosas, la importancia que tenía para los obreros el asistir, como fué acordado, una hora diaria a los Círculos de Capacitación Técnica, a la cual dieron el nombre de "La Hora del Che".

Formaron parte de la presidencia del acto, Mario Zamora, Director Provincial de Construcción y Montaje, así como dirigentes Regionales y Municipales del PCC. UJC, CTC y otros.

• ANGEL HERRERA

GUISA

Actividades Deportivas

Diversas actividades deportivas se llevaron a cabo en el Municipal Guisa recientemente, como homenaje a las FAR y MININT y saludando el X Aniversario del triunfo de la Insurrección.

Las actividades consistieron en competencias de ciclismo, un maratón con un recorrido de 3 kilómetros y un encuentro de pelota entre jóvenes de la localidad y miembros de la FAR.

El ciclismo y el maratón, conjuntamente con la simultánea de ajedrez con 45 tableros y el pin-pon que se efectuarán hoy a las 8 de la noche, forman parte de las competencias

municipales.

Competieron 12 jóvenes en ciclismo en un recorrido de 12 kilómetros, siendo éste desde el Entronque de Guisa hasta Guisa, quedando en los primeros lugares Baldomero Milanés con un tiempo de 29 minutos y 10 segundos, William Roblejo con 29 minutos y 20 segundos y Soel Heredia con 29 minutos y 25 segundos. Estos compañeros irán a competir en la Regional el próximo día 8.

Las competencias antes mencionadas comenzaron el día 1ro. y finalizarán el día 4 del mes en curso-

Oscar Herrera

FABRICA "ABIGAHIL GONZALEZ"

Inventivas de los Obreros

El compañero Luis Castellános, de 70 años de edad, obrero de la Fábrica de Productos Dietéticos "Abigahil González", de esta ciudad, ha tenido la idea de tornear un molinó para hacer harina y cereal, el cual será terminado la próxima semana. Este equipo prestará un gran beneficio a la fábrica, de ahorro de materias primas.

Dicho problema de la harina y el cereal echó a funcionar la idea de Eliéser Moreno, Jefe de Mantenimiento y Manuel Navarrete, Ingeniero Químico, para en

cinco días dejar terminada una lavadora de pomos que lava 640 cajas de 15 unidades en ocho horas, con la participación de los compañeros del taller de electricidad.

Por otra parte, el compañero Roger Sánchez, nos informó que para dejar eliminado el embudo de disolver leche en polvo, se construyó un tamis vibrador, así como un disolvente de mantequilla, por medio del calor. Destacó Sánchez que esta inventiva nos ahorra 6 compañeros en los 3 turnos,

Julia Vázquez y
Ciro Manuel Infate